

PARNAY

La gratiferia, un marché libre

Les uns déposent des objets, les autres viennent se servir librement. Samedi 6 décembre, Parnay accueillera son premier marché gratuit.



Bernard Fèvre, des Ligériens de Cœur, est le porteur de cette action qui sera une première à Parnay.

PH

De nombreuses villes s'emparent d'un phénomène qui se développe de plus en plus : la gratiferia. C'est un « marché » où tout le monde peut donner et récupérer gratuitement des objets en bon état... Un bon moyen pour réduire ses déchets et participer à une démarche écoresponsable.

Lancée en 2010 par un Argentin, la démarche désigne globalement un marché gratuit, où chacun peut se servir librement, sans contrepartie ni échange d'objets, à la différence d'un troc.

Samedi 6 décembre, ce sera une première à Parnay. Elle se tiendra dans la cour de l'école et le préfabriqué. C'est Bernard Fèvre, de l'association Ligériens de Cœur, qui a eu l'idée de lancer cette action solidaire. « Pour moi, cela correspond tout à fait à l'objectif principal de l'association, c'est-à-dire créer du lien. Il n'y a pas mieux que de donner des choses, permettre des échanges gratuits. On peut appeler cela aussi une zone de gratifi-

té. Cela permet d'échapper à l'échange marchand et cela n'a rien à voir non plus avec du troc. Chacun peut se servir librement et apporte ce qu'il veut. Cette action s'inscrit dans le cadre du développement durable car ce seront autant d'objets ou de vêtements inutilisés auxquels on redonne vie. »

Pas de réciprocité dans une gratiferia

À l'arrivée, les gens pèsent ce qu'ils apportent, comme lors de l'atelier co-réparation, et en fin de journée, ils pèsent ce qu'il reste afin de voir ce qui a été récupéré et réutilisé. « Ce sont également tout autant des économies d'énergie car ces matériaux, ces objets ne sont pas détruits », explique Bernard Fèvre. La taille maximum des objets apportés doit permettre aux gens de pouvoir les tenir à la main. « Il n'est pas question d'amener sa tondeuse pour la donner. On testera si les objets électriques

fonctionnent et si cela ne marche pas et si cela ne marche pas. Et il n'est question non plus que les personnes qui ont acquis un objet qui ne marche pas et qui finit dans le fond du garage ou en déchetterie. »

La gratiferia est ouverte à tous, adhérents ou non, gratuitement, offrant au don un ou plusieurs objets, et susceptibles d'en choisir le nombre qu'il veut.

Bernard Fèvre s'est d'ores et déjà engagé auprès de la mairie de Parnay, qui soutient l'association Ligériens de Cœur en mettant à disposition les locaux, pour enlever le plus d'objets, vêtements, électroménager, vaisselle et l'apporter aux associations Aspire ou Emmaüs. Parallèlement, l'association proposera la vente sur place de crêpes chaudes et autres boissons de saison.

Gratiferia, marché gratuit, samedi 6 décembre, de 12 h à 18 h dans la cour de l'ancienne école et le préfabriqué.